



CHANCELLERIE D'ÉTAT

BUREAU DE LA

COMMUNICATION

Baselworld 2008

Visite d'une journée du Conseil d'Etat aux 50 exposants neuchâtelois

La chancellerie d'Etat communique:

Ce mardi 8 avril 2008, le gouvernement neuchâtelois a rendu visite durant une journée aux quelque 50 exposants neuchâtelois présents depuis le 3 et jusqu'au 10 avril à Baselworld 2008, 36^e édition du Salon mondial de l'horlogerie et de la bijouterie qui marque le 10^e anniversaire de l'événement. Emmenés par le chef du Département de l'économie (DEC), M. Bernard Soguel, les membres du gouvernement étaient accompagnés d'une importante délégation neuchâteloise forte d'une soixantaine de personnes et de représentants de la presse. En fin de journée, les exposants neuchâtelois ont été conviés à la traditionnelle réception offerte en leur honneur par le gouvernement neuchâtelois.

La délégation neuchâteloise était composée de députés au Grand Conseil, dont son président M. Patrick Erard, de parlementaires fédéraux, de conseillers communaux, de représentants des milieux économique, touristique et de la formation du canton, ainsi que de cadres de l'administration cantonale.

Baselworld est le plus important rendez-vous de l'industrie de l'horlogerie et de la bijouterie. Il accueille cette année plus de 2.100 exposants, dont 342 marques horlogères, 610 marques de bijouterie et 554 marques annexes. A relever encore que 45 pays y sont représentés, l'Europe occupant 83% des surfaces d'exposition, dont 46% présentent des exposants helvétiques. Pas moins de 100.000 visiteurs sont attendus.

Au fil des visites auprès des différents exposants de la région, la délégation neuchâteloise a pu découvrir les nouvelles tendances et les créations du secteur de l'horlogerie et de la bijouterie de fleurons comme Chopard, Tissot, Bulgari, Rolex, Zenith, Tissot, Tag Heuer, Bertolucci ou encore Jaquet Droz.

A signaler aussi parmi les exposants neuchâtelois la présence de quatre nouvelles entreprises, dont trois de La Chaux-de-Fonds : AF Switzerland SA (La Chaux-de-Fonds), Ellicott SA (La Chaux-de-Fonds), Faithex sàrl (Chézard-saint-Martin), MGI Luxury Groups SA (Concord) (La Chaux-de-Fonds).

En fin de journée, selon la tradition, le Conseil d'Etat a organisé une réception en l'honneur des exposants neuchâtelois, en y associant toutes les entreprises assurant la renommée de l'horlogerie neuchâteloise. Au cours de la partie officielle, le nombreux public a pu entendre les allocutions de Mme Sylvie Ritter, directrice de Baselworld, de M. Jean-Daniel Pasche, président de la Fédération horlogère, de M. Bernard Muller, des éditions de la Chatière, qui publieront cet automne un ouvrage sur le pays de Neuchâtel et son patrimoine horloger, ainsi que du conseiller d'Etat M. Bernard Soguel.

Le Conseil d'Etat continuera à œuvrer pour soutenir et pérenniser la croissance

Dans son allocution, le conseiller d'Etat Bernard Soguel a souligné que cette édition de Baselworld « est une nouvelle fois placée sous le signe de la prospérité » et que l'année 2007 pouvait même s'apparenter à « une situation d'euphorie au vu des records que la branche a pulvérisé les uns après les autres ». Pour la troisième année consécutive, le secteur a connu une croissance des exportations pour une progression absolue supérieure à 1,8 milliards de francs : les exportations ont en effet tutoyé les 16 milliards de francs.

Le conseiller d'Etat a tenu à féliciter tous les acteurs de ce superbe succès, relevant que cet « état de grâce que vit l'horlogerie suisse » fait battre à nouveau au rythme de la seconde le cœur de toutes les Neuchâteloises et Neuchâtelois. « Mais certains mettent des bémols à l'euphorie », a ajouté Bernard Soguel, notant qu'« un tassement de la croissance ne pourra pas être évité dans les années à venir » et que c'est un défi auquel il faut faire face aujourd'hui. L'expérience acquise durant les dernières décennies est donc plus que précieuse. « Plus personne ne croit en une consolidation dans l'immobilisme », a lancé le chef du Département de l'économie, précisant que « seule une horlogerie dynamique, créative et novatrice pourra durablement assumer un leadership aussi fort qu'à l'heure actuelle ».

Mais le conseiller d'Etat Bernard Soguel a relevé que « le Conseil d'Etat est plus que jamais confiant dans la capacité de l'horlogerie suisse en général et neuchâteloise en particulier à renforcer encore sa position de leader mondial incontesté du secteur ».

Le chef du Département de l'économie a également assuré que le Conseil d'Etat « continuera à faire tout ce qui est en son pouvoir pour soutenir et pérenniser cette croissance », par des actions concrètes développées par les services de l'Etat pour assurer des conditions cadres attractives et surtout la disponibilité de la main-d'œuvre. Le soutien à la formation, à l'innovation et au transfert de technologies sont autant d'objectifs phares pour les années à venir.

- **Retrouvez l'intégralité du discours du conseiller d'Etat Bernard Soguel sur www.ne.ch/presse , rubrique "Discours et messages".**

Neuchâtel, le 8 avril 2008